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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA Nº 153 1 

 2 

Acta de la Sesión Ordinaria número 153-2019, celebrada por el Concejo Municipal 3 

de Jiménez en la Sala de Sesiones de este ayuntamiento, el día ocho de abril del 4 

año dos mil diecinueve, a las dieciocho horas; con la asistencia de los señores 5 

(as) regidores (as) y síndicos (as), propietarios (as) y suplentes siguientes: 6 

 7 

REGIDORES PROPIETARIOS: José Luis Sandoval Matamoros- Presidente 8 

Municipal, Efrén Núñez Nájera, Gemma Bogantes Bolaños, Xinia Méndez 9 

Paniagua- En propiedad supliendo a José Mauricio Rodríguez Cascante y 10 

Armando Sandoval Sandoval- En propiedad supliendo a Isidro Sánchez Quirós. 11 

 12 

REGIDORES SUPLENTES: Rosario Leandro Ortiz, Francisco Coto Vargas y Marco 13 

Aurelio Sandoval Sánchez. 14 

 15 

SÍNDICAS PROPIETARIAS: Mauren Rojas Mejía- En propiedad supliendo a 16 

Randall Morales Rojas y Ana Yancy Quesada Zamora- En propiedad supliendo 17 

a Cristian Campos Sandoval. 18 

 19 

AUSENTES: José Mauricio Rodríguez Cascante- Regidor propietario, Isidro 20 

Sánchez Quirós- Regidor propietario, Randall Morales Rojas- Síndico propietario 21 

distrito I, Cristian Campos Sandoval- Síndico propietario distrito III y Alexis 22 

Estrada Martínez- Síndico propietario distrito II. 23 

 24 

ARTÍCULO I. Apertura de la sesión 25 

 26 

El Presidente, José Luis Sandoval Matamoros, da las buenas tardes a los y las 27 

presentes; luego da lectura del Orden del Día programado para la sesión de hoy, el 28 

cual se aprobó en forma unánime. 29 

 30 

ARTÍCULO II. Comprobación de quórum 31 

 32 

Se comprueba el quórum por parte de la Presidencia Municipal, se determina que 33 

el mismo está completo, al contarse con los Regidores Propietarios respectivos 34 

(para este día 5 de 5). 35 
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- El señor Isidro Sánchez Quirós, Vicepresidente Municipal, se disculpa por su 1 

inasistencia a ésta sesión, debido a asuntos personales. 2 

 3 

ARTÍCULO III. Audiencias 4 

 5 

1- Presentes los señores (a) Henry Delgado Barahona, Coordinador Regional de la 6 

Cruz Roja, Ronald Reyes Sandoval, Contador Regional y Emilia Alvarado Ruiz, 7 

Administradora del Comité Auxiliar de Cruz Roja en Juan Viñas, ofrecen al Concejo 8 

la siguiente Rendición de Cuentas: 9 

 10 

 11 

 12 
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- Los señores de Concejo les agradecen la visita y el informe brindado, y se 4 

les indica que atenderán sus peticiones conforme legal y 5 

presupuestariamente sea factible. 6 

 7 

2- Presentes los señores (as) María Elena Montoya Piedra, Directora Ejecutiva de 8 

la Federación de Municipalidades de Cartago, Silvia Navarro, Asesora Legal y 9 

Gabriela Lacayo, Topógrafa, Wilberth Quirós Palma, Intendente del distrito de 10 

Tucurrique y el ingeniero Alfredo Orocú, Encargado de Construcciones, Catastro y 11 

Valoración. 12 
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El asunto tratado fue el visado de planos catastrales en el distrito de Tucurrique, y 1 

se mantiene el mismo ofrecimiento, que la ingeniera Lacayo supervisará el visado 2 

de forma interna, y el ingeniero del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique o el 3 

Intendente firmarán los planos, mediante acuerdo de autorización de este Concejo. 4 

 5 

- Los señores de Concejo les agradecen la visita e indican que aún no tienen 6 

claro que legamente eso sea procedente, por lo cual, para hoy traen una 7 

moción relacionada con ese asunto. 8 

 9 

ARTÍCULO IV. Aprobación del Acta Ordinaria Nº 152 10 

 11 

ACUERDO 1º 12 

No existiendo objeciones ni correcciones, el Concejo Municipal de Jiménez, somete 13 

a votación el Acta de la Sesión Ordinaria Nº 152 y la aprueba y ratifica en todos 14 

sus extremos por medio de los votos afirmativos de los regidores propietarios José 15 

Luis Sandoval Matamoros, Efrén Núñez Nájera, Gemma Bogantes Bolaños, Xinia 16 

Méndez Paniagua y Armando Sandoval Sandoval. 17 

 18 

ARTÍCULO V. Lectura, análisis y trámite de la Correspondencia 19 

 20 

1- Copia de oficio Nº 165-ALJI-2019 fechado 01 de abril, enviado por la señorita 21 

Lissette Fernández Quirós, Alcaldesa Municipal, al señor Jefrry Méndez 22 

Arguedas. 23 

Le manifiesta lo siguiente “…En respuesta a la nota traslada por el Concejo 24 

Municipal de Jiménez el día 26 de abril del presente año me permito informarle, que 25 

para la elección de los nuevos miembros del Comité Cantonal de Deportes y 26 

Recreación de Jiménez se realizará una asamblea el día miércoles 03 de abril, 27 

donde se invita únicamente a las organizaciones deportivas adscritas a este Comité. 28 

Para poder participar en dicha elección debe de formar parte de alguna organización 29 

adscrita al Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Jiménez. Agradeciendo 30 

el interés en participar.” Se toma nota. 31 

 32 

2- Oficio S.M. 96-2019 fechado 04 de abril, enviado por el Concejo Municipal 33 

de Distrito de Tucurrique. 34 
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Les manifiestan lo siguiente “…Este Concejo Municipal; una vez conocido y 1 

analizado el informe de ejecución de labores del primer trimestre 2019, 2 

presentado por el señor Esteban Madrigal Quirós-Contador Municipal, 3 

ACUERDA POR UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES; aprobarlo en la forma 4 

presentada por el señor  Contador por un monto de egresos ₵36.145.406.96 5 

(treinta y seis millones ciento cuarenta y cinco mil cuatrocientos seis mil colones 6 

con 96/100) e ingresos ₵46.860.609.22 (cuarenta y seis millones ochocientos 7 

sesenta mil seiscientos nueve colones con 22/100). Así mismo  acuerda remitirlo 8 

a la Municipalidad de Jiménez para su conocimiento, conciliación y demás  9 

efectos legales.  ACUERDO FIRME.” 10 

 11 

ACUERDO 2º 12 

Este Concejo acuerda por Unanimidad; trasladar copia de este oficio, al señor 13 

Trentino Mazza Corrales, Contador Municipal, para lo que corresponda. 14 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 15 

 16 

3- Copia de oficio Nº 181-ALJI-2019 fechado 03 de abril, enviado por la señorita 17 

Lissette Fernández Quirós, Alcaldesa Municipal, al Comité de Vecinos de la 18 

comunidad de Santa Marta. 19 

Les manifiesta lo siguiente “…En atención a la consulta realizada por el Comité de 20 

Vecinos de la Comunidad de Santa Marta acerca de la colocación de un hidrante en 21 

la comunidad de Santa Marta de Juan Viñas se realizó la consulta respectiva al 22 

señor Carlos Roberto Petersen, Administrador del Acueducto Municipal acerca de 23 

esta situación, y por medio del oficio 67-AMJ-2019 indica lo siguiente: 24 

i. “La Administración del Acueducto Municipal sabe sobre la inexistencia de un 25 

hidrante en la comunidad de Santa Marta y de otras comunidades 26 

abastecidas por este acueducto y la importancia para la atención de 27 

emergencias es por esto que ya ha tomado medidas por medio de la 28 

contratación de un Estudio Técnico para la sustitución e instalación de 29 

hidrantes con un valor de ¢32.333.567,14 que inició ejecución en el 2018 el 30 

cual busca definir todas las necesidades de infraestructura para poder invertir 31 

adecuadamente en la instalación de hidrantes y que cumplan la normativa 32 

técnica de operación. 33 

Con este estudio no solo se podrá justificar la inversión en infraestructura sino que 34 

se validará la metodología a utilizar para cada comunidad lo cual es consistente con 35 
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el artículo dos de la Ley de hidrantes sobre el “desarrollo de la red de hidrantes”. 1 

Cabe indicar que en dicho estudio ya se identificó la localización del hidrante que 2 

se instalará en Santa Marta (Se realizó en conjunto con Bomberos), sin embargo 3 

resta definir si el método será sustituir la tubería desde el tanque de almacenamiento 4 

actual o la instalación de un nuevo tanque solo para el funcionamiento del hidrante 5 

lo cual se hará en la fase de diseño.” 6 

ii. Con respecto a lo mencionado sobre el pago del servicio de hidrantes, todos 7 

los abonados pagan este servicio puesto que los bomberos se abastecen de 8 

los hidrantes de la red independientemente de su localización y este pago se 9 

invierte solamente en lo que permite la ley.” Se toma nota. 10 

 11 

4- Oficio Nº 189-ALJI-2019 fechado 08 de abril, enviad por la señorita Lissette 12 

Fernández Quirós, Alcaldesa Municipal. 13 

Les manifiesta lo siguiente “…Por medio de la presente les informo que el día 03 de 14 

abril se llevó a cabo la asamblea para elegir a los miembros del Comité Cantonal de 15 

Deportes y Recreación de Jiménez, donde había que elegir un representante de 16 

organizaciones comunales y uno de organizaciones deportivas, ya que los otros tres 17 

miembros fueron reelectos por ustedes en la sesión ordinaria 149 del 11 de marzo, 18 

artículo XI, asuntos varios, acuerdo 1. Se envió invitación a las asociaciones de 19 

desarrollo de Pejibaye y Juan Viñas y a los subcomités de deportes activos y 20 

adscritos al Comité Cantonal de Deportes, según oficios N° CDJ-032-2019 y N°CDJ-21 

035-2019. Se presentaron solamente la organizaciones deportivas, quienes de 22 

forma unánime eligieron al señor Juan Pablo Chacón Carpio cédula 3-508-746. De 23 

las asociaciones de desarrollo no hubo representación, la única persona interesada 24 

fue la señora Lorena Araya Osorio cédula 3-312-106 que pertenece a la Asociación 25 

de Desarrollo de Pejibaye, por lo que recomiendo para que el comité de deportes 26 

continúe trabajando de la mejor manera y sin ningún atraso, la señora Araya Osorio 27 

sea la persona que represente la parte comunal. Adjunto copia del expediente 28 

donde se encuentran las invitaciones, oficios del CCDRJ, lista de asistencia de la 29 

asamblea  y acta de la asamblea.” 30 

 31 

ACUERDO 4º 32 

Amparados en el artículo 9º del Reglamento para el Nombramiento y 33 

Funcionamiento del Comité Cantonal de Deportes y Recreación del Cantón 34 

Jiménez, aprobado por el Concejo Municipal en Sesión Ordinaria Nº 121 del lunes 35 
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27 de agosto del 2018 y publicado en el Alcance Nº 178 de la Gaceta del 03 de 1 

octubre del 2018; este Concejo acuerda por Unanimidad; nombrar el Comité 2 

Cantonal de Deportes y Recreación de Jiménez 2019-2021, integrado por los 3 

siguientes miembros: 4 

Dorlin Hernández Sojo- cédula 3 0325 0227 5 

Johan Manuel Quirós Fonseca- cédula 1 01120 0291 6 

Yamileth Madriz Madriz- cédula 9 0097 0686 7 

Juan Pablo Chacón Carpio- cédula 3 0508 0746 8 

Lorena Araya Osorio- cédula 3 0312 0106, para el período que comprende del 02 9 

de abril del 2019 al 02 de abril del 2021. 10 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. Que se les comunique su 11 

nombramiento y se les convoque a la sesión del 22 de abril, a las 6 de la tarde, para 12 

su respectiva juramentación. 13 

PUBLÍQUESE EN EL DIARIO OFICIAL LA GACETA. 14 

 15 

5- Oficio Nº AI-MJ-011-2019 fechado 08 de abril, enviado por la licenciada 16 

Sandra Mora Muñoz, Auditora Interna. 17 

Les manifiesta lo siguiente “…Para el conocimiento de ustedes se les informa de la 18 

Modificación del Plan de Trabajo de la Auditoría Interna para el año 2019. Los 19 

estudios que quedaron pendientes del año 2018, y fueron trasladados para el año 20 

2019, se modifican de la siguiente manera. Proveeduría, se incluirán los aspectos 21 

de proveeduría en el de Gestión Vial y Obras Comunales de los años 2017 y 2018. 22 

Los estudios sobre las áreas de Tesorería y Contabilidad, se incluirán en uno solo 23 

como Área Financiera, se evaluara los sistemas de control en el registro de la 24 

información. 25 

 26 

ACUERDO 5º 27 

Este Concejo acuerda por Unanimidad; dejar debidamente documentado que no 28 

está de acuerdo con la Modificación del Plan de Trabajo de Auditoría, a falta de 29 

criterio técnico y legal; aparte del incumplimiento de plazos; de igual forma se 30 

acuerda instruir a la señora Secretaria de Concejo, para que incluya este documento 31 

dentro del Expediente Administrativo Nº DP-01-2019. 32 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 33 

 34 
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6- Documento que contiene notificación del Juzgado Civil, Trabajo y Agrario 1 

de Turrialba (Materia Agraria), de las ocho horas y treinta y siete minutos del 2 

veinticinco de marzo del año dos mil diecinueve, recibido el 08 de abril de 3 

2019. 4 

Contiene un proceso de diligencias no contenciosas de Información Posesoria 5 

promovidas por Franciny Melisa Zamora Hernández, y se tramita bajo expediente 6 

18-000059-1002-AG-2. 7 

 8 

ACUERDO 6º 9 

Este Concejo acuerda por Unanimidad; trasladar copia de este documento al 10 

arquitecto Luis Enrique Molina Vargas, Director de la UTGVM, para lo que 11 

corresponda. 12 

 13 

7- Copia de oficio Nº 186-ALJI-2019 fechado 08 de abril, enviado por la señorita 14 

Lissette Fernández Quirós, al ingeniero Edgar May Cantillano, Gerente de la 15 

Unidad Ejecutora y Coordinación MPT-BID. 16 

Le manifiesta lo siguiente “…informarle que por parte de la Municipalidad de 17 

Jiménez existe la necesidad de realizar una modificación en el Perfil del Proyecto 18 

presentado preliminarmente como parte del PRVC-II. Los perfiles presentados 19 

originalmente correspondían a la colocación de una carpeta asfáltica en los caminos 20 

3-04-094 San Joaquín de Pejibaye, 3-04-102 Callejón de Juan Viñas y 3-04-039 21 

San Joaquín de Tucurrique, los cuales también fueron intervenidos dentro del 22 

PRVC-I en labores de mejoras en los sistemas de drenaje y superficie de ruedo. El 23 

alcance del proyecto del PRVC-I se enfocaba en el mejoramiento de los sistemas 24 

de drenaje por medio de la construcción de cunetas y pasos de alcantarilla, además 25 

del mejoramiento de la estructura del camino por medio de la sustitución de las 26 

capas de base y sub-base con material de primera calidad. El resultado final de la 27 

intervención fueron tres caminos en excelentes condiciones, pero con la superficie 28 

de rodamiento con material granular expuesto lo cual implicaba un alto costo de 29 

mantenimiento mecanizado con el fin de mantenerlo transitable a pesar de las 30 

condiciones climáticas de la zona. Por tal motivo y en concordancia con la entrada 31 

en vigencia de la Ley 9329, Atención Plena y Exclusiva de la Red Vial Cantonal se 32 

decidió realizar un proyecto de colocación de una carpeta asfáltica en los tres 33 

caminos anteriormente mencionados, con el fin de proteger la inversión realizada 34 

en el PRVC-I y garantizar que los caminos contaran con una superficie de 35 
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rodamiento adecuada para los habitantes de las comunidades cercanas. En vista 1 

de las mejoras ya realizadas a estos caminos, es que la Junta Vial y el Concejo 2 

Municipal de Jiménez decidieron modificar los anteproyectos para el PRVC-II, 3 

utilizados para la primera muestra a presentar al BID, dejando de lado los asfaltados 4 

propuestos a dichos caminos para intervenir otros proyectos de igual manera 5 

prioritarios para el cantón. Por tal motivo, por medio de acuerdo municipal del día 6 

12 de junio del 2017, en la Sesión Ordinaria N°59 del Concejo Municipal de Jiménez 7 

se aprobó la Propuesta de Proyectos para el PRVC-II-Préstamo BID N°2098/OC-8 

CR PROYECTO MOPT-BID-MUNICIPALIDADES 9 

 Propuesta 1: Reconstrucción del Puente Vehicular 03-04-049-01, sobre el 10 

Río Pejibaye. 11 

 Propuesta 2: Reconstrucción del Puente Vehicular 03-04-082-01, sobre el 12 

Río Reventazón. 13 

 Propuesta 3: Rehabilitación del Puente Vehicular 03-04-075-01, sobre el Río 14 

La Maravilla. 15 

Se adjunta Acuerdo Municipal, SC-509-2017 16 

Entre estos tres proyectos, el prioritario para ser intervenido corresponde a la 17 

Propuesta 1 Reconstrucción de Puente Vehicular 03-04-049-01, sobre el Río 18 

Pejibaye, el cual comunica a los poblados de Pejibaye Centro y Plaza Vieja, siendo 19 

la comunicación directa de aproximadamente 1.500 personas con los diferentes 20 

servicios presentes en la zona, principalmente centros de salud, educación y 21 

similares. Es a partir de esta modificación a los proyectos propuestos se realizó la 22 

coordinación correspondiente con el Ing. Eduardo Barquero y el Ing. Miguel Arroyo 23 

para valorar que procedimiento seguir para modificar la propuesta de los perfiles. 24 

Es en este punto que se nos indicó que la empresa consultora encargada de trabajar 25 

el PRVC-II nos indicaría de manera oportuna cuando comenzaríamos a elaborar los 26 

nuevos perfiles de nuestra Municipalidad, vinculándolos a la reconstrucción de estos 27 

puentes, sin embargo aún este aviso no se ha presentado. Con todo lo 28 

anteriormente expuesto, es que por parte de la Municipalidad de Jiménez se 29 

mantiene la necesidad de modificar el perfil del proyecto ya presentado, puesto que 30 

los caminos de la primera propuesta se encuentran en óptimas condiciones de uso, 31 

por lo que es irrelevante invertir nuevamente en ellos a excepción del mantenimiento 32 

respectivo.” Se toma nota. 33 

 34 
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8- Oficio Nº 191-ALJI-2019 fechado 08 de abril, enviado por la señorita Lissette 1 

Fernández Quirós, Alcaldesa Municipal. 2 

Les manifiesta lo siguiente “…Por gestiones realizadas ante el Ministerio de 3 

Seguridad Pública por parte de esta Alcaldía para la donación del terreno ubicado 4 

anteriormente la oficina de Correos de Costa Rica, propiedad del Ministerio de 5 

Seguridad Pública en el distrito de Juan Viñas, se recibe oficio MSP-DM-AJ-SJC-6 

2584-2019 el cual adjunto, donde nos solicitan si así lo tiene a bien el honorable 7 

Concejo, lo siguiente: 8 

 Copia certificada del acuerdo del Concejo Municipal en el que se acepta la 9 

donación y se me autoriza a comparecer ante la Notaría del Estado y 10 

suscribir la escritura pública. 11 

  Plano Catastrado emitido por el Registro Público. 12 

 Avalúo del Inmueble.  13 

 Certificación de la Personería Jurídica. 14 

 Certificación de la cédula de identidad. 15 

Para que el acuerdo sea de la siguiente manera “La Municipalidad de Jiménez en 16 

la sesión ordinaria N° 153 acuerdo__, artículo__, acuerda aceptar la donación del 17 

Ministerio de Seguridad Pública del inmueble inscrito bajo el folio real 3-111798-18 

000, plano catastrado C-0000625-1987, área de lote 231.74 m2, ubicado en el, 19 

cantón Jiménez, distrito Juan Viñas, provincia Cartago, ubicado costado norte del 20 

Parque Ramón Ballestero. Que se autorice a la Alcaldía Municipal a iniciar con las 21 

diligencias necesarias y la firma de la donación del terreno”. Que el mismo sea 22 

enviado a la señora Flor López Mora Jefe, Subproceso Jurídico Contractual, Diana 23 

Chanto Villalobos-Asesora Legal del Ministerio de Seguridad Pública, con copia a 24 

Comisionado Reinaldo González Cubero-Sub Director de la Fuerza Pública, Licda. 25 

Fiorella Salazar-Viceministra Administrativa y al Lic. Adolfo Arguedas Fernández-26 

Director Asesoría Jurídica Ministerio de Gobernación.” 27 

 28 

ACUERDO 8º 29 

Con base en el oficio Nº 191-ALJI-2019 fechado 08 de abril, enviado por la señorita 30 

Lissette Fernández Quirós, Alcaldesa Municipal; este Concejo acuerda por 31 

Unanimidad; aceptar la donación del Ministerio de Seguridad Pública, del inmueble 32 

inscrito bajo el folio real número 3-111798-000, plano catastrado C-0000625-1987, 33 

área de lote 231.74 m2, ubicado en el cantón Jiménez, distrito Juan Viñas, provincia 34 

Cartago, ubicado costado norte del Parque Ramón Ballestero. De igual forma se 35 
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autoriza a la Alcaldía Municipal a iniciar con las diligencias necesarias y la firma de 1 

la donación del terreno. 2 

Que se comunique este acuerdo a la señora Flor López Mora Jefe, Subproceso 3 

Jurídico Contractual y Diana Chanto Villalobos-Asesora Legal del Ministerio de 4 

Seguridad Pública, con copia al Comisionado Reinaldo González Cubero-Sub 5 

Director de la Fuerza Pública, Licda. Fiorella Salazar-Viceministra Administrativa y 6 

al Lic. Adolfo Arguedas Fernández-Director Asesoría Jurídica Ministerio de 7 

Gobernación. 8 

 9 

9- Oficio Inf-Ej-1-2019 fechado 08 de abril, enviado por el señor Wilberth 10 

Quirós Palma, Intendente Municipal del distrito de Tucurrique. 11 

Les manifiesta lo siguiente “…sírvase encontrar adjunto el informe de Ejecución 12 

Presupuestaria correspondiente al período del I Trimestre 2019 en forma impresa…” 13 

 14 

ACUERDO 9º 15 

Este Concejo acuerda por Unanimidad; trasladar copia de este oficio, al señor 16 

Trentino Mazza Corrales, Contador Municipal, para lo que corresponda. 17 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 18 

 19 

ARTÍCULO VI. Dictámenes de Comisión 20 

 21 

No hubo. 22 

 23 

ARTÍCULO VII. Informe de la Alcaldesa 24 

 25 

1- Se conoce el “…INFORME DE LABORES. Nº 13-2019. 08/abril/2019. Señores. 26 

Concejo Municipal de Jiménez. Presente. Reciban un afectuoso saludo de mi 27 

parte: les brindo un informe de las labores de la semana del 01 de abril al 05 de abril 28 

del 2019 como detallo a continuación: 29 

 Labores administrativas. 30 

 Atención al público. 31 

 Sesión ordinaria de Junta Vial. 32 

 Asamblea para elegir a los miembros del Comité Cantonal de Deportes y 33 

Recreación de Jiménez. 34 
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 Asistí a reunión en la Municipalidad de Turrialba del proyecto de 1 

Mejoramiento de la gestión de residuos sólidos urbanos (RSU): Instrumentos 2 

para incrementar la recuperación de residuos sólidos valorizables. 3 

 Asistí a reunión de junta directiva de la Asociación Agencia para el Desarrollo 4 

Turrialba y Jiménez. 5 

  Asistí a sesión ordinaria de la Unión Nacional de Gobiernos Locales. 6 

 Asistí a la asamblea ordinaria de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAI). 7 

 Reparación y colocación de válvula costado este del parque Ramón 8 

Ballestero. 9 

Trabajos realizados bajo supervisión del DGVM. 10 

 Finalizan los trabajos de reconformación de la superficie de ruedo del camino 11 

San Martín de El Humo de Pejibaye, para un estimado de intervención de 1.5 12 

km. 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 Se realiza reconformación de acceso al camino El Oso de El Humo de 24 

Pejibaye, con una intervención de 500 metros. 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 

 34 
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 Continúa el proyecto de Mejoras Espacios Urbanos Pejibaye Centro, en los 1 

alrededores de la Plaza de Futbol de la comunidad. 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 Se realiza la preparación del terreno para la construcción de la acera a 14 

ubicarse entre Urbanización Los Recuerdos y la Ruta Nacional 10. 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

Se toma nota. 26 

 27 

ARTÍCULO VIII. Informe de la Junta Vial y el Departamento de Gestión Vial 28 

 29 

1- Se conoce el “…Acta de la Sesión Ordinaria número 04-2019, celebrada por la 30 

Junta Vial Cantonal de la Municipalidad de Jiménez en la Sala de Reuniones de 31 

este ayuntamiento, el día 02 de abril de 2019, a las trece horas; con la asistencia 32 

de los señores miembros de la Junta Vial Cantonal. MIEMBROS DE LA JUNTA 33 

VIAL CANTONAL: Lissette Fernández Quirós – Alcaldesa; Isidro Sánchez Quirós 34 

– Representante del Concejo Municipal; Franklin Vargas Lao- Representante de 35 
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los Concejos de Distrito; y el Arquitecto Luis Enrique Molina Vargas-1 

Representante del Área Técnica de Gestión Vial Municipal. Ausentes con 2 

justificación: Jorge Gamboa-Representante de las Asociaciones de Desarrollo. 3 

Funcionarios presentes: Paula Fernández Fallas Promotora Social 4 

Departamento de Gestión Vial. Jorge Núñez Morales Asistente Técnico 5 

Departamento Gestión Vial. Sara Acuña Mazza Asistente Administrativa 6 

Departamento de Gestión Vial. ARTÍCULO I. Comprobación de Quórum. Se 7 

comprueba el quórum por parte de la Presidenta de la Junta Vial Cantonal, la 8 

señorita Lissette Fernández Quirós – Alcaldesa. Se determina que se cuenta con 9 

quórum suficiente, por lo tanto se puede dar apertura de la sesión. ARTÍCULO II. 10 

Apertura de la Sesión. La Presidenta de la Junta Vial Cantonal, señorita Lissette 11 

Fernández Quirós, da la bienvenida a los presentes, se da la apertura a la sesión 12 

del día de hoy. ARTÍCULO IV. Aprobación del orden del día. Se da lectura del 13 

Orden del Día programado para la Sesión de hoy, el cual se aprueba en forma 14 

unánime. Orden del día. ARTÍCULO I Comprobación del Quórum. ARTÍCULO II 15 

Apertura de la Sesión. ARTÍCULO III probación del orden del día. ARTÍCULO IV 16 

Lectura, aprobación y firma del Acta Ordinaria N° 03-2019. ARTICULO V Asuntos 17 

Urgentes. ARTÍCULO VI Atención de Audiencias. ARTÍCULO VII Lectura de 18 

Correspondencia. ARTÍCULO VIII Asuntos Pendientes. ARTÍCULO IX Informes 19 

administración de la gestión vial municipal. ARTÍCULO X Asuntos varios. 20 

ARTÍCULO XI Cierre de la sesión. ARTÍCULO IV. Lectura, aprobación y firma del 21 

Acta Ordinaria 03-2019. ACUERDO 1°. No se presentan objeciones o 22 

correcciones, por tanto la Junta Vial Cantonal de Jiménez, somete a votación el Acta 23 

de la Sesión Ordinaria Nº 03-2019 y la aprueba y ratifica en todos sus extremos, 24 

por medio de los votos de todos los miembros presentes de esta Junta Vial. Lissette 25 

Fernández Quirós – Alcaldesa, Isidro Sánchez Quirós – Representante del 26 

Concejo Municipal, Franklin Vargas Lao- Representante de los Concejos de 27 

Distrito y el Arquitecto Luis Enrique Molina Vargas-Representante del Área 28 

Técnica de Gestión Vial Municipal. DEFINITIVAMENTE APROBADO. 29 

ARTÍCULO V. Asuntos Urgentes. No hubo. ARTÍCULO VI. Atención de 30 

Audiencias. No hubo. ARTÍCULO VII. Lectura de Correspondencia. No hubo. 31 

ARTÍCULO VIII. Asuntos Pendientes. No hubo. ARTÍCULO IX. Informes 32 

Administración de la Gestión Vial Municipal. 33 

INFORME PARA JUNTA VIAL ORDINARIA CORRESPONDIENTE AL MES DE 34 

MARZO 2019 35 
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TRABAJOS REALIZADOS BAJO SUPERVISIÓN DEL DEPARTAMENTO DE 1 

GESTIÓN VIAL MUNICIPAL 2 

Proyectos Municipales 3 

Mejoras espacios Urbanos 

Ubicación: Pejibaye Centro 

Actividades Realizadas 

1‐ Construcción de aceras alrededor 

de la Plaza de Deportes. 

2‐ Se construye la rampa de acceso 

con su respectivo barandal en el 

costado del Boulevard de Pejibaye. 

3‐ Se realizan mejoras en las zonas 

verdes circundantes a la Plaza de 

Deportes. 

 

  

Sustitución Tubería Sanitaria 

Ubicación: El INVU, Juan Viñas 

 

Actividades Realizadas 

1‐ Se realiza la sustitución de 60 

metros lineales de tubería sanitaria 

en el sector El INVU de Juan Viñas, 

esto debido a un daño en la tubería 

de alcarraza que disponía las aguas 

del sector.  

2‐ Se construyen además dos cajas de 

registro para brindar mantenimiento 

a la tubería colocada. 
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Construcción de Cuneta de Concreto 

Ubicación: La Maravilla, Juan Viñas 

 

Actividades Realizadas 

1‐ Se inicia con la reconstrucción de 

una cuneta de concreto de 40 

metros de longitud, con la 

demolición del muro de concreto 

existente, frente al Bar Checo’s en 

La Maravilla de Juan Viñas. 

 

 

 

 

MANTENIMIENTO DE CAMINOS 1 

Limpieza mecanizada camino San 

Martín 

Ubicación: Pejibaye 

 

Actividades Realizadas 

1- Trabajos de reconformación de la 

superficie de ruedo, limpieza 

mecanizada y colocación de 

material granular en el camino San 
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Martín de El Humo, en el sector Palo 

de las Letras, para una intervención 

acumulada de 1.100 metros 

lineales. 

2- Se han presentado condiciones 

adversas del clima durante varios 

días, por lo que se tuvo que 

suspender las labores de 

reconformación y limpieza 

mecanizada en el camino. En su 

lugar se realizó la preparación de 

material granular para su posterior 

colocación cuando las condiciones 

del clima mejoraron. 

 

  

OTRAS ACTIVIDADES REALIZADAS 1 

 Atención y respuesta de solicitudes varias del Concejo Municipal de Jiménez. 2 

 El día miércoles 06 de marzo, se llevó a cabo el Informe de Rendición de 3 

Cuentas correspondiente al año 2018, en la Sala de Sesiones de la 4 

Municipalidad de Jiménez, con la presencia de vecinos del Cantón, 5 

representantes de Instituciones y Organizaciones. 6 

 Se realiza reunión de inspección y coordinación entre los Departamentos de 7 

Construcciones, Catastro y Valoración, Acueducto Municipal y Gestión Vial para 8 

verificar el avance del Proyecto Caña Real, en Buenos Aires de Juan Viñas. 9 



_________________________________________________________________________ 
Acta Sesión Ordinaria 153 del 08-04-2019 

 
 

 Se realizó un inventario de pasos de alcantarilla faltantes en diversos caminos 1 

de los distritos de Juan Viñas y Pejibaye. 2 

INFORME MENSUAL DE GESTIÓN VIAL MUNICIPAL/ MARZO 2019 3 

ACTIVIDADES EN EL ÁREA DE PROMOCIÓN SOCIAL 4 

FECHA ACTIVIDAD PARTICIPANTES LUGAR 

14 - Marzo Encuesta 

finalización 

proyecto 

construcción de 

aceras Barrio La 

Maravilla 

Promotora Social  

 

Juan Viñas. 

Fecha: Se realizó el análisis el día 14 de marzo del 2019, a vecinos del camino. 5 

Sexo: De los participantes en el análisis de la herramienta. 6 

 7 

Análisis de la herramienta para evaluar la gestión en caminos intervenidos 8 

durante el 2019. CONSTRUCCIÓN ACERAS BARRIO LA MARAVILLA. 9 

1. Se informó de la intervención del camino antes de su inicio: 10 

 11 

 12 

2. Durante la intervención, si se tuvo alguna duda esta fue resuelta. 13 

 14 

 15 

3. Las obras realizadas fueron las adecuadas: Si.  16 

Hombres
75%

Mujeres
25%

Sexo

Si
100%

No
0%

Si 
100%

No 
0%

No 
respond

e
0%

Columna1
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 1 

4. Qué piensa de las obras realizadas: muy buenas, bien, recordar las barandas 2 

hacen mucha falta. 3 

5. Tuvo algún problema con algún funcionario de la Municipalidad (durante la 4 

ejecución de las obras); dé tenerlo explique lo sucedido: No.  5 

6. Cree usted que la gestión realizada ha sido transparente, justifique su 6 

respuesta: Sí.  7 

7. Si desea indicar una observación o comentario; o alguna mejora: 8 

Barandas urgentes 9 

Todo muy bien 10 

25 – Marzo Reunión 

colaboradora de 

Grupo Peraza para 

coordinar 

seguimiento de 

capacitación. 

Promotora Social  

 

Juan Viñas 

01 de Marzo Reunión para 

seguimiento 

programa de 

Residuos Sólidos 

UNGL/BID 

 

Vicealcalde, 

Gestora Ambiental 

y Promotora 

Social. 

El Guarco 

20, 21 y 22 de 

Marzo 

III Taller Regional: 

Proyecto 

Mejoramiento de la 

gestión de 

residuos sólidos 

urbanos (RSU): 

Instrumentos para 

incrementar la 

Alcaldesa, 

Gestora Ambiental 

y Promotora Social

 

Si
100%

No
0%

Obras adecuadas
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recuperación de 

residuos sólidos 

valorizables”. 

27 - Marzo Coordinación 

Escuela Cecilio, I 

mini feria de 

Seguridad Vial a 

realizarse el 07 de 

mayo del 2019. 

Promotora Social  

SE CONOCEN. ARTÍCULO X. Asuntos Varios. No hubo. ARTÍCULO XI. Cierre 1 

de la Sesión. Siendo las catorce horas exactas, la Presidenta señorita Lissette 2 

Fernández Quirós, da por finalizada la Sesión.” Se toma nota. 3 

 4 

ARTÍCULO IX. Atención de los señores (as) Síndicos (as) 5 

 6 

No hubo. 7 

 8 

ARTÍCULO X. Mociones 9 

 10 

1- MOCIÓN PRESENTADA POR LOS SEÑORES REGIDORES JOSÉ LUIS 11 

SANDOVAL MATAMOROS, GEMMA BOGANTES BOLAÑOS, EFRÉN NÚÑEZ 12 

NÁJERA Y XINIA MÉNDEZ PANIAGUA. 13 

 14 

“…Para que se realice la consulta al Ingeniero Marco Antonio Zúñiga Montero, 15 

Director del Colegio de Ingenieros Topógrafos, sobre el profesional que debe 16 

otorgar los visados catastrales en las Municipalidades o Concejos Municipales de 17 

Distrito, si existe la posibilidad que un ingeniero civil otorgue los visados bajo la 18 

supervisión de un topógrafo. Además de ésta consulta al señor Zúñiga Montero, se 19 

le adjunte un expediente con las solicitudes de parte del Concejo Municipal de 20 

Distrito de Tucurrique referente a los visados de planos. Que se dispense del trámite 21 

de Comisión.” 22 

 23 

ACUERDO 1º 24 

Este Concejo acuerda por Unanimidad; enviar nota al ingeniero Marco Antonio 25 

Zúñiga Montero, Director del Colegio de Ingenieros Topógrafos, sobre el profesional 26 
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que debe otorgar los visados catastrales en las Municipalidades o Concejos 1 

Municipales de Distrito, si existe la posibilidad que un ingeniero civil otorgue los 2 

visados bajo la supervisión de un topógrafo. Además de ésta consulta al señor 3 

Zúñiga Montero, se le adjunte un expediente con las solicitudes de parte del Concejo 4 

Municipal de Distrito de Tucurrique referente a los visados de planos. Se dispensa 5 

del trámite de comisión. 6 

 7 

ARTÍCULO XI. Asuntos Varios 8 

 9 

ACUERDO 1º 10 

Este Concejo acuerda por Unanimidad; darle su aprobación al Informe de Rendición 11 

de Cuentas correspondiente al año 2018, conforme fue presentado por la señorita 12 

Lissette Fernández Quirós, Alcaldesa Municipal, tal y como consta de forma integral, 13 

en el acta de la Sesión Ordinaria Nº 148 del lunes 04 de marzo del año en curso, 14 

punto 12 del Artículo V, remitido mediante oficio Nº 107-ALJI-2019 fechado 04 de 15 

marzo. 16 

 17 

ACUERDO 2º 18 

Este Concejo acuerda por Unanimidad; enviar nota al Concejo Municipal de Distrito 19 

de Tucurrique; solicitando información sobre la contratación del Auditor Interno que 20 

debe tener ese concejo, si ya fue realizado o si se encuentra en proceso la misma. 21 

 22 

ACUERDO 3º 23 

Este Concejo acuerda por Unanimidad; trasladar a la señorita Lissette Fernández 24 

Quirós, Alcaldesa Municipal, las peticiones realizadas por el Comité Auxiliar de la 25 

Cruz Roja de Juan Viñas, para que investigue al respecto e informe. Las peticiones 26 

se leen textualmente: “La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar en Juan Viñas 27 

solicita a este Honorable Concejo y Alcaldía Municipal de El Cantón de Jiménez lo 28 

siguiente: 29 

1- En un contexto de desarrollo social vinculado al área de salud amparado al marco 30 

legal del código municipal y convenios interinstitucionales existentes entre ambas 31 

organizaciones, nos permitimos solicitarles su apoyo sostenible en dos líneas de 32 

acción; 33 

a- Aporte de un porcentaje del 1% del presupuesto total Municipal que será 34 

destinado a financiar el costo operativo del Comité Auxiliar. 35 
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b- A través de la plataforma administrativa Municipal, se permita desarrollar el 1 

Proyecto denominado “Contribución voluntaria de los abonados registrados en la 2 

Municipalidad de Jiménez”. Lo cual vendría a generar recursos adicionales a este 3 

Comité.” 4 

 5 

 6 

- La señora Secretaria de Concejo hace entrega del Control de Acuerdos 7 

Municipales, correspondiente a los meses de enero, febrero y marzo de 2019, 8 

al señor Presidente Municipal. 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

Siendo las veinte horas con diez minutos exactos, el señor Presidente 20 

Municipal, regidor José Luis Sandoval Matamoros da por concluida la sesión. 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

José Luis Sandoval Matamoros   Nuria Estela Fallas Mejía 32 

PRESIDENTE MUNICIPAL   SECRETARIA DEL CONCEJO 33 

___________________________última línea______________________________ 34 


